
 

 

 

 

Conselho Municipal da Pessoa Idosa de Sorocaba CMPI 

18ª Reunião Ordinária 

No dia 06 de julho de 2023 deu-se a 18ª Reunião Ordinária do Conselho 
Municipal da Pessoa Idosa de Sorocaba CMPI. A Presidente, Profa. Dra. Renata 
Hebling Marins, abre a reunião às 14h17min com a presença dos Conselheiros 
da Sociedade Civil, do Poder Público e convidados, conforme consta na Lista de 
Presença em anexo devidamente assinada por todos os presentes. A presidente 
solicita a aprovação da 17ª ata referente à reunião do mês de junho para que a 
mesma fosse assinada. Com a Ata aprovada por unanimidade, inicia-se a 18ª 
Reunião Ordinária do conselho. Após a abertura formal, a Presidente Profª Drª 
Renata Hebling Marins informa a todos os presentes uma inversão de pauta 
passando primeiramente a palavra a duas integrantes da equipe Viva Esporte da 
terceira idade posteriormente tomando a ordem normal da pauta encaminhada 
no grupo de WhatsApp. As senhoras Keiko e Sandra do Viva Esporte, entregam 
um documento ao conselho, solicitando uniformes para os atletas da terceira 
idade de Sorocaba. E em suas falas mencionaram a necessidade de ofertar aos 
atletas infraestrutura (banheiros), suporte e reforço para a academia, lugares 
mais dedicados ao esporte, segurança nas instalações oferecidas (relatos de 
roubos) e verbas econômicas para os esportistas de baixa renda que não tem 
uniforme e alimentação. Houveram comentários na plenária sobre a inexistência 
de centro esportivo, pista de atletismo oficial e piscina publica na cidade de 
Sorocaba. A Presidente em sua fala explica a todos os presentes que o conselho 
é um órgão fiscalizador e fez o comentário sobre o processo do projeto 
“Qualidade de Vida da Terceira Idade”, em que seu edital se encontra em nova 
versão, e que haverá notícias quando a prefeitura publicar oficialmente em seu 
meio de comunicação. E informa a todos que na audiência publica do dia 
15/06/2023 foi entregue ao vereador Caio Oliveira a Minuta do Plano Municipal 
da Pessoa Idosa. Ao concluir diz a todos os presentes que o CMPI existe para 
ajudar e ser parceiro da pessoa idosa procurando sua qualidade de vida. E 
reforça a necessidade de políticas públicas para a pessoa idosa, pois as mesmas 
não tem conhecimentos sobre seus direitos e deveres. Ao colocar em votação e 
com os conselheiros presentes, foi aprovado por unanimidade, verificar a gestão 
da compra dos agasalhos apresentado na reunião. Seguindo a pauta no tema E-
mails recebidos | Ofícios elaborados, enviados e recebidos, Paula em sua fala 
comunica a todos os presentes que no mês de junho foram recebidos e-mails do 
Ministério Público, denúncias, Conferência Virtual Estadual, e da Plataforma PI. 



Informa que esta última, via e-mail, encaminhou a gravação da audiência pública 
realizada on-line em 20/06/2023, onde defendem a reativação do Conselho 
Nacional da Pessoa Idosa. No caso de solicitar o material, deixou a disposição 
o envio do e-mail. Foi comunicado que os ofícios pendentes foram elaborados e 
encaminhados a seus respectivos destinos, porém informou que não há retorno 
deles. Sua fala continua sobre a comissão do Regimento Interno, onde 
mencionou a reunião on-line em 05/06/2023 com a Dra. Lilian Rose, porém 
informa que os trabalhos posteriores da revisão do documento estiveram bem 
desanimados. Informa sobre movimentar o grupo e retomar as atividades da 
comissão para concluir o processo. Sobre a pauta de Comissão de Projetos e 
Editais, antes de mencionar os quais estão em andamentos, foram narradas 
algumas evidências encontradas ao acompanhar o cronograma de rodas de 
conversas realizadas nos CRAs da cidade, atividade realizada pela 
Coordenadoria do Idoso com parceria ao CRI e ao Conselho Municipal da 
Pessoa Idosa, ao qual a presidente Renata comenta sobre a necessidade de ter 
mais projetos de esporte, cultura, lazer, saúde, entre outros para a pessoa idosa. 
A presidente comunica o andamento dos projetos: “Qualidade de Vida da 
Terceira Idade” se encontra na prefeitura, projeto “Miss e Mister” na SECID com 
apoio do Conselho e o projeto de fábrica de fraldas geriátricas com instituição 
beneficente. E ao concluir os andamentos informa que o projeto “compra de 
uniformes para os atletas” solicitados na reunião, entra na lista de 
acompanhamento. Ainda sobre Projetos e Editais, Paula informa que recebeu o 
modelo de proposta para projeto encaminhada pelo conselheiro Marcos 
SEDDTUR, e que o documento está disponível digital. Sobre a pauta de 
Comissão de Visitas e Cadastramento de ILPs, o conselheiro Luís iniciou sua 
fala informando que houveram 02 (duas) denúncias ao qual as instituições foram 
visitadas pela comissão e que foram orientadas aos novos procedimentos para 
atualização de documentos. E continuou reforçando data e local do evento para 
a entrega dos certificados as instituições cadastradas no conselho. Mencionou 
sobre o workshop com a presença do Dr. Jorge Marum, Ministério Público. Em 
seguida apresentou o modelo impresso do certificado que será entregue para 
todos os presentes visualizar e aprovar. O modelo foi aprovado por unanimidade. 
Sobre a pauta da Tesouraria | Apontamentos mensais, o conselheiro Sérgio 
informa verbalmente o saldo do fundo em R$ 3.916.494,00 e entrega fisicamente 
os demonstrativos financeiros de fevereiro 2023 a julho 2023, onde se faz 
constar em ata que esses documentos serão arquivados juntos com as atas dos 
meses respectivos. Na plenária foi levantada a necessidade de identificar quem 
são as pessoas ou empresas doadoras ao fundo, para o qual foi solicitado ao 
tesoureiro o extrato detalhado da conta para identificar doadores, datas e 
valores. Sobre a pauta da Coordenadoria da Pessoa Idosa, Marlene informa que 
a visita à instituição em Campinas foi remarcada para dia 17/07/2023, e que 
objetivo é entender como eles começaram e como é seu funcionamento em 
relação ao Conselho Municipal de Campinas. As conselheiras Sônia e Andreia 
(Educação) manifestaram a atividade de verificar o andamento da revisão da 



“Cartilha da Pessoa Idosa”. Sobre a pauta outros houveram várias 
manifestações e os convidados foram escutados. Os coordenadores Marcelo e 
Faiga, chácara e clube do idoso respectivamente, informaram as datas dos 
eventos do mês de julho. Faiga continua sua fala com a necessidade de 
alfabetização básica para as pessoas idosas do clube, e houve troca de ideias 
entre os presentes sobre a educação desse público. Em contra partida houve 
uma fala sobre o projeto vovô coruja em Santos, onde a pessoa idosa é inserida 
no ensino fundamental para dar aulas de reforço no contra período escolar. 
Assim como na plenária houveram questionamentos sobre a sede do conselho. 
A Conselheira Paula informa a todos que apesar de ter tido a reunião com o 
prefeito para solicitar o local, o conselho ainda aguarda resposta. Para encerrar 
a reunião, a presidente Renata fala sobre as demandas, as atividades e a gestão 
atual do conselho, e que a pesar das falhas, junto as secretarias Paula e Sonia, 
os processos administrativos do conselho estão sendo organizados para as 
próximas gestões continuarem com os trabalhos em benefício da pessoa idosa. 
Sua fala demonstra intenção do CMPI participar no Conselho Estadual da 
Pessoa Idosa. Nada mais havendo a tratar, às 16h28min, a Presidente declarou 
encerrada e lavrada a 18ª Reunião Ordinária do Conselho Municipal da Pessoa 
Idosa de Sorocaba. 


